



I.

An den Vorsitzenden
des Bezirksausschusses des 6.
Stadtbezirkes Sendling
Herrn Markus Lutz
Meindlstr. 14
81373 München

Datum
12.03.2024

**Errichtung eines Bewegungs- und Spieleparcours für die Sendlinger Seniorinnen und Senioren
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 00831 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 06 –Sendling
vom 02.02.2015**

Sehr geehrter Herr Lutz,

Ihr Antrag Nr. 14-20 / B 00831 vom 02.02.2015 wurde bereits mit Stadtratsbeschluss Nr. 20-26 / V 00115 im Sportausschuss am 20.05.2020 behandelt. Der Antrag blieb aufgegriffen. Bei der im Antrag angesprochenen Angelegenheit, handelt es sich um ein laufendes Geschäft der Verwaltung im Sinne des § 22 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt München. Einer erneuten stadtratsmäßigen Behandlung bedarf es daher nicht.

In Ihrem Antrag baten Sie das Referat für Bildung und Sport, einen seniorengerechten Fitnessparcours in Sendling zu errichten.

Hierzu kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Prinzipiell obliegt dem Baureferat - Gartenbau die Zuständigkeit für die Konzeption, den Bau, sowie den Unterhalt von Outdoor- und Fitnessanlagen auf öffentlichen Grünflächen der Landeshauptstadt München. Bei Bedarf ist das Referat für Bildung und Sport, Geschäftsbereich Sport, beratend tätig.

Im Laufe der letzten Jahre entstanden insgesamt 31 Fitnessanlagen unterschiedlicher Größe in den öffentlichen Grünanlagen der Landeshauptstadt München. Im Sinne einer multifunktionalen Gestaltung urbaner Bewegungsräume beziehen diese Bewegungsparcours ebenso die Ansprüche der älteren Generation, wie auch beispielsweise die Geschlechter-

gerechtigkeit und vieles mehr, bei der Ausstattung mit ein. Funktionale Geräte ermöglichen das Training von Beweglichkeit, Kraft und Koordination.

Die über das gesamte Stadtgebiet verteilten Fitnessparcours wirken dem Bewegungsmangel bei Jung und Alt entgegen. Es können sowohl grundlegende konditionelle und koordinative Fähigkeiten in den Parcours trainiert werden, als auch ambitioniertere Herausforderungen bewältigt werden. Den gängigen Geräten im Fitnessstudio nachempfunden, wurden diese Outdoor-Fitness-Anlagen so konzipiert, dass Übungen unter Einsatz des eigenen Körpergewichts ohne großen technischen Aufwand möglich sind. Die Gestaltung eröffnet die Chance, den gesamten Körper zu trainieren.

In Sendling (Albert-Roßhaupter-Straße) und Obersendling (Colmarer Straße) entstanden in den letzten Jahren zwei Fitnessparcours, welche sich wie oben beschrieben für Senior*innen eignen. Zudem befindet sich der Fitness Parcours am Entenweiher an der Grenze zum Stadtbezirk 06. Seine Gestaltung berücksichtigte die Bedürfnisse der Zielgruppen Senior*innen sowie Frauen und Mädchen in besonderem Maße (weibliche Jugendliche). Zusammenfassend befinden sich drei Fitness-Parcours im Stadtbezirk 06 Sendling bzw. in unmittelbarer Nähe, welche von Senior*innen genutzt werden können.

Aus Sicht des RBS - Geschäftsbereich Sport besteht nach derzeitigem Kenntnisstand kein Bedarf zur Errichtung eines weiteren Fitnessparcours in Ihrem Stadtbezirk.

Der Antrag Nr. 14-20 / B 00831 des Bezirksausschusses des 6. Stadtbezirkes Sendling vom 02.02.2015 ist hiermit satzungsgemäß behandelt.

Das Direktorium HA II/V 2, BA-Geschäftsstelle Süd erhält einen Abdruck dieses Schreibens.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Leiter Geschäftsbereich Sport